

Están presas al 48%

Peligra abasto de agua

► Analizan recortar 2 mil de los 16 mil litros enviados por segundo del Cutzamala al DF

Iván Sosa

La escasez extrema de agua potable en la Ciudad de México es un escenario cada vez más cercano por el bajo nivel de las presas del Sistema Cutzamala, que aporta el 30 por ciento del líquido que se usa en la metrópoli.

Así lo reconocieron, en entrevistas por separado, autoridades y especialistas.

Actualmente, el nivel de almacenamiento en las siete presas del Cutzamala ha descendido, en promedio, a un 48 por ciento de su capacidad, una cifra muy cercana al mínimo adecuado, que es de 40 por ciento, informó el director del Organismo de Cuenca del Valle de México, Efrén Villalón, funcionario de la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)**.

Incluso la presa Villa Victoria, la segunda más grande del sistema después de la de Valle de Bravo, está al 30 por ciento de su capacidad, añadió.

Es por ello que ese embalse ya comenzó a enviar azolve (lodo y ba-

sura) a la planta potabilizadora Berros, lo que encarece el proceso de depuración del líquido entregado a las ciudades de México y Toluca.

Además, se acentúa la posibilidad de que se contamine el agua ante el riesgo de muerte de los peces.

El profesor del Programa Ambiental del Instituto Politécnico Nacional (IPN) Jacinto Díaz Sedeño expuso que, ante el crecimiento demográfico, la expansión urbana, el cambio climático y la deforestación en el Cutzamala, la Ciudad de México comienza a padecer un fenómeno crítico de escasez de agua.

Ante este escenario, reconoció el director del Sistema de Aguas del DF, Ramón Aguirre, se plantea por primera vez la necesidad de llegar a disminuir, a diario, 2 mil de los 16 mil litros por segundo enviados por el Cutzamala a la metrópoli.

Y es que la situación provocada por la falta de lluvias el año pasado puede prolongarse este 2009.

“Podríamos tener este año otra tendencia a la baja en las lluvias. Ojalá no sea así”, expuso el responsable del Observatorio **Meteorológico** de la Universidad Autónoma del Estado de México, Juan Pérez Domínguez, al

recordar que el año pasado el Servicio **Meteorológico** pronosticó lluvias intensas en la zona del Cutzamala, pero estas fueron menores.

Cierran la llave en Iztapalapa

Desde hace varios días, la escasez de agua ya se resiente en Iztapalapa. Y es que alrededor de 170 mil familias no reciben el líquido desde el lunes, y otras 130 mil tienen el servicio cada dos días y sólo por unas horas.

En la parte alta y la zona oriente, los habitantes forman sus cubetas y trastes para llenarlos cuando llega la pipa.

Otros vecinos se han organizado para enviar a los centros de llenado de pipas, conocidos como “garzas”, a una persona para que solicite el servicio.

“Me paré muy temprano y, aun así, ya había gente formada”, dijo Julia García, de 60 años, de la Colonia Cananea. Llegó antes de las 3:00 horas a la “garza” en el Panteón Civil de San Lorenzo Tezonco.

Ilich Valdez

